

INFORME DEL TRABAJO FINAL DE GRADO Tutora

Datos:

Estudiante: Shirley Paola Vione Umpierrez

Tipo de trabajo: Monografía

Título: Haciendo visible lo inVIHsible. Avances y desafíos desde la psicología en relación

al VIH

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Mag. Ma Julia Perea

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Dr. Javier Romano Silva

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre

Aspectos Formales:

La monografía se adecua a los aspectos formales solicitados para su presentación.

Su sintaxis es muy correcta y las citas bibliográficas cumplen con las normas APA, séptima edición.

Articulación teórica:

El tema elegido para esta presentación es de gran relevancia para la sociedad en general y para los/as profesionales de la salud, incluyendo específicamente a psicólogos/as

El objetivo general es poder dar cuenta de la importancia que posee atender a los pacientes con VIH, de manera integral e interdisciplinariamente, desde el diagnóstico en adelante, favoreciendo una mejor adherencia a los tratamientos, mejorando la calidad de vida y derribando mitos, producto de construcciones sociales.

La estudiante divide en capítulos la producción escrita, con una redacción clara, pudiendo lograr una muy buena coherencia interna.

Se realiza en la introducción una breve historia de la aparición del VIH en Uruguay, así como datos estadísticos sobre la cantidad de personas infectadas. En esta línea se continúa en el primer capítulo explicitando acerca de los tratamientos y estigmas asociados a la condición mencionada. Luego se hace referencia a las políticas públicas y los determinantes de la salud, evidenciando las inequidades que aún persisten, como desafíos que deben ser abordados.



En el tercer capítulo se hacer referencia a los aportes de la psicología en el abordaje de las personas que viven con VIH, poniendo su acento en acciones necesarias de promoción y de los tres niveles de prevención, desde una concepción de salud integral, en el marco del SNIS.

El VIH afecta la estabilidad emocional y la salud mental del paciente por lo que el rol del/la psicólogo/a es fundamental, ya que el equilibrio emocional es un factor protector para la adhesión al tratamiento, evitando la precipitación de crisis o agravamiento de la enfermedad.

La conclusión resume las ideas principales del trabajo, respondiendo al objetivo principal enunciado al comienzo.

La información que brinda es exhaustiva, utiliza terminología específica, demostrando en el análisis un conocimiento profundo sobre el objeto de estudio.

Es una gran contribución al conocimiento sobre el VIH, especialmente para la psicología, explicitando la necesidad de que se implemente en la carrera de grado, espacios específicos de docencia sobre esta temática.

Proceso de tutoría:

Se cumplieron en tiempo y forma todos los acuerdos establecidos entre tutora y tutoreada. La estudiante demostró siempre interés en el proceso, gran responsabilidad y apertura al intercambio. De esta manera se pudo lograr un buen producto en un clima de respeto y entendimiento mutuo.

Consideración final:

La monografía evaluada demuestra un adecuado manejo del tema y una estructura coherente que facilita la comprensión de los objetivos planteados.

Posee aportes muy pertinentes para la Psicología y otras disciplinas del área de la salud. Se recomienda su pasaje a defensa oral y pública.